

En Alicante. Un mes . . . 1'75 ptas.
 Trimestre. 5'00 ..
 Fuera la capital. trimestre. 5'75 ..
 Extranjero. trimestre 15 ..
 Número suelto. 0'10 cts.
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.
 Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de an Nicolás, 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Año I

Alicante 28 de Setiembre de 1886

Núm. 218

El Liberal

Martes 28 de setiembre de 1886

Impresiones

Sigue el misterio.—Cábalas y entretenimientos.—Supuestas disidencias.—La actitud del Gobierno.—Habrá crisis?—El Sr. Salmerón.—En boca cerrada.—Visitas tristes.

Se celebra Consejo de ministros y se trata, como es de suponer, de asuntos relacionados con los últimos acontecimientos, pero la reserva más absoluta sella los labios de los consejeros responsables, pues así conviene á la buena marcha de los negocios.

El misterio continuará algunos días, y en este paréntesis, la prensa y los políticos han de vivir de asuntos imaginarios, y de aquí las cábalas y entretenimientos, que es lo único que sirve de pasto á aquella y á éstos.

Sentado este precedente, no es de extrañar, que se hable acerca de si no existe conformidad entre todos los ministros para juzgar el rumbo que debe imprimirse á la política, y de la suerte que espera á los infelices que están sujetos al proceso militar, con motivo de la abortada sedición.

Sobre este último asunto, que reviste indudablemente un carácter de trascendental prudencia, no cabe en modo alguno el sustentarse que el Gobierno opina en este ó en el otro sentido, pues como hemos dicho anteriormente, éste continúa en completo silencio, y por lo tanto, mal se puede saber cuál sea su pensamiento. Lo único que ha dicho el Gobierno, es que se sujetará á las leyes y por lo mismo su juicio debe estar en suspenso, hasta tanto que resuelvan los tribunales lo que crean proceda en justicia.

Con respecto al rumbo que piensa tomar el Gobierno en su marcha política, tampoco es oportuno el sostener, como se hace, que unos ministros opinan que se debe llevar inmediatamente á las Cortes las reformas, que se tienen preparadas, mientras otros afirman que los acontecimientos revolucionarios exigen medidas de rigor y de suma precaución, y por lo tanto, que sería contraproducente el planteamiento de las expresadas reformas.

Ni unos ni otros pueden apoyar racionalmente los motivos de esas supuestas disidencias, por la sencillísima razón de que no consta que el Gobierno se haya ocupado de este particular.

Ahora lo que puede ocurrir es, que sobre este punto se promuevan discusiones

y se formen conjeturas, pero no juicios exactos y concluyentes.

Nosotros, que también estamos contagiados de esa manía, opinamos que el gobierno tan pronto como concluya este estado excepcional, seguirá tratando las cuestiones políticas con el mismo criterio liberal, que ha venido desenvolviendo desde que se halla en el poder.

Nos induce á creerlo así, la poca importancia que ha revestido el sublevamiento, y la desaprobación que ha merecido, tanto en España, como en el extranjero; pues al ser atajado como lo ha sido, y después de cumplimentar las leyes penales, solo ha de quedar de todo ello un triste recuerdo y una repugnancia mayor á esos actos de fuerza injustificados.

Así, pues, no quedando ningún mal por extirpar, al terminar este estado excepcional, lógico es que, no habiendo razón que motive un cambio de política, el Gobierno continúe su obra reformista, sin ningún recelo, ni entorpecimiento porque cuenta con el apoyo de la inmensa mayoría del país.

Háblase también de una modificación ministerial, la que en nuestro concepto por las causas que hasta ahora son conocidas, no la vemos justificada; pues el Gobierno no ha sufrido quebrantamiento alguno con lo ocurrido, sino antes al contrario ha dado una muestra de potencia y virilidad sofocando inmediatamente la insurrección, la que tenía por otra parte prevista, por mas que no ha sido humanamente posible evitarla.

Pero pudiera también suceder, que existiesen causas de otro orden, que aconsejaran la conveniencia de un cambio más ó menos lato; pero lo que sí nos parece que está fuera de duda, es que aun cuando llegase este caso hipotético, el sucesor del actual gabinete sería otro formado del mismo partido liberal y que vendría á ser el continuador de la política del actual.

Pero repetimos que no es de presumir que se plantee en la actualidad la crisis.

Ha llegado á Madrid el señor Salmerón después de su gloriosa escursión de propaganda.

Como es natural, hay vivísimo interés en conocer su opinión sobre lo ocurrido, pero él no lo debe tener menor para no hablar; así es que á los que le han interrogado, les ha contestado que *todavía no ha formado concepto y que necesita reunir antecedentes*. Tardó esta vez el profundo filósofo.

Podía también descolgar mi escopeta, y desacerle la cabeza de un balazo; estaba bastante seguro de mi pulso para no temer herir ni matar á ningún perro; pero yo sabía que desdeñan ciertos cazadores matar de ese modo al jaguar, prefiriendo meterle lisa y llanamente una tercia de cuchillo en la espalda.

El mio de caza lo tenía en la mano. Avancé en línea recta hacia el tigre, sin perderle ni un instante de vista; y después, con la tranquilidad que me caracteriza una vez tomado mi partido sobre cualquier cosa, fijé una rodilla en tierra, y le sepulté el puñal hasta el mango.

Dió la fiera tan violenta sacudida, que me arrancó el cuchillo de la mano.

Yo me eché á un lado. Botó el jaguar, siempre con sus dos zarcillos, y fué á rodar con ellos á diez pasos del sitio en que le había herido.

Eché mano á mi escopeta, y á todo evento, armé rápidamente los dos tiros.

Mas los lebreles no soltaban su presa; continuaban sujetando al jaguar con sus aceros dientes, y tenía además en el cuerpo doce ó quince pulgadas de hierro.

Sin duda le había tocado al corazón, porque la agonía fué rápida.

El tigre, bañando en sangre rodó dos ó tres veces sobre sí mismo, desgarrando con su zarpa uno de los perros que se encontró bajo su pata, pero que no soltó por cosa tan pequeña.

S. M. la Reina ha verificado la visita de luto á las viudas de los infortunados Velarde y conde de Mirasol.

La egregia dama llora y siente como todos los españoles la pérdida de tan bravos militares.

Su sensible corazón, que está siempre abierto para la compasión y la caridad, ha procurado mitigar el grande dolor de tan atribuladas familias.

Una reina que hace suyos los dolores de los hijos de la patria, impera no sólo en el trono, sino en el corazón de los ciudadanos.

De otras visitas tristes se ocupa la prensa de Madrid.

La hija del brigadier Villacampa, acongojada y amante del autor de sus días, ante el sensible caso en que se halla éste, no descansa ni un momento en procurarse entrevistas con altos personajes políticos, para suplicarles clemencia para que no quede tan joven huérfana y sin amparo en el mundo. Que si Dios le llevó á su madre; que no quieran los hombres arrebatarse ahora á su padre.

El pueblo y los revolucionarios

Los motines ocurridos en nuestra patria desde la restauración, han servido para demostrar que el país rechaza todo lo que se opone al orden y á la tranquilidad, conspirando contra su engrandecimiento.

De nada ha valido el sacrificio de algunos ilusos en esos movimientos revolucionarios, para desarraigar lo que tiene sus raíces en el corazón y en la inteligencia de los españoles: la monarquía. Inútiles fueron siempre los esfuerzos de los fabricantes de pronunciamientos, para hacer tomar parte en sus alharacas al pueblo, al verdadero pueblo, tan adulado por ellos de palabra, y tan explotado de obra.

Y es que el pueblo español ha visto claro en esto de los motines. Sabe por experiencia que ciertos personajes, á quienes nada falta para pasarse buena vida en extranjero suelo, en medio de las mayores comodidades, ocupan su tiempo en maquinaciones revolucionarias, y llamando á la puerta de los hombres honrados que tienen una idea, por intermediarios y agentes, que ni siquiera saben quien les paga, para soliviantarlos, y que se lancen á aventuras imprudentes, en que los personajes ningún peligro corren, y en que los hombres de bien arriesgan su vida ó su libertad.

Y el pueblo sabe más aun, sabe que los movimientos revolucionarios influyen directamente en la cotización de nuestros valores en la Bolsa, y que esos fabricantes de motines solo tienen puesta la mira en las bajas forzadas, que les proporcionan buenas y sus tanciosas ganancias.

De aquí la indiferencia con que el pueblo oye los cantos de sirena que murmuran á su oído esos hombres que, teniendo posición, no pueden vivir sin el poder ó sin ventajas análogas á las que el poder les proporcionaría.

Al ver al animal herido, los perros ingleses tomaron parte en el combate.

Cuando nos aproximamos los otros cazadores y yo, con sir Williams á la cabeza, había desaparecido el jaguar bajo una montañita de la fiera, salpicada de todos los colores.

Cogió sir Williams su látigo, y empezó á sacudir sobre aquella informe pirámide que parecía animal de mil colas: separáronse los perros, y concluyeron por descubrir al espirante tigre.

En medio de sus convulsiones había echado fuera las tres cuartas partes del puñal.

—De quien es es cuchillo? preguntó sir Williams acabando de sacarle de la herida.

—Mío, sir, respondí yo.

—Bravo para un principiante! ¡bravo!

—Dispensad las muchas falta, como dicen los sainetes españoles.

Limpie en seguida la hoja con mi pañuelo, y le metí en su vaina.

Fué tan sencilla toda esta operación que me valió los unánimes elogios de los circunstantes.

—Oh! si vos sois un buen autor, yo soy un excelente cómic!

Y se echó á reír Horacio con una risita estridente y nerviosa que tenía algo de terrible.

Y esto es evidente, y los sucesos lo vienen demostrando.

Cebrián y los sargentos de Santo Domingo de la Calzada; Ferrandiz y Vallés, Manzano; los soldados del castillo de San Julián, que asesinaron al heroico general Fajardo; los sublevados de Albuera y Garellano, ¿qué hicieron, sino servir los planes financieros de bolvistas revolucionarios?

A cada una de esas intentonas, siguióse una baja de nuestros valores, que era precisamente lo que se trataba de conseguir, á costa de la vida y de la libertad de algunos ilusos, engañados por falsas promesas.

Nada de esto ignora el pueblo español, y por eso no hace caso de los agitadores de profesión, en quienes las ideas, si las tienen, ocupan un lugar muy secundario, y solo se encaminan al lucro y al agiotaje.

Ha pasado la época de engañar al pueblo, que está convencido de que el orden y el respeto á las instituciones, es la mejor garantía de su libertad y de su mejoramiento moral y material.

Una gestión eficaz

Las condiciones excepcionales, en que las circunstancias van colocando cada día al comercio de exportación de Francia, las cuales le crean una situación difícil, á causa del desnivel que se observa entre las exportaciones y las importaciones, sobre todo en lo que con los vinos se relaciona, movieron sin duda al Gobierno de la vecina República, á restablecer en todo su vigor la ley de 27 de julio de 1880, que prohíbe la circulación en Francia de los vinos, que contengan más de dos gramos de yeso por litro.

Para comprender el alcance y el perjuicio tan grave, que esta medida había de causar á España y en particular á nuestra provincia, cuya base principal de riqueza está constituida por la industria vinícola, basta fijarse en que el acuerdo del Gobierno francés se ha dado á conocer cuando ya en nuestra provincia se estaba verificando la vendimia y la elaboración de los vinos, de la cosecha del año actual, cuya cosecha se hubiera quedado sin salida, arruinando á la mayor parte de los productores, pues el enyesado que ordinariamente se dá á nuestros vinos, excede de lo que marca la citada Ley de 1880.

Afortunadamente, nuestro querido amigo, el Excelentísimo señor barón de Mayals, que se interesa vivamente por todo aquello que afecta á los intereses de esta provincia, dirigió al señor ministro de Estado, en unión de otros comerciantes de esta ciudad, la exposición siguiente:

«Excelentísimo señor ministro de Estado.—Excmo. señor.—El ministro de Justicia de la vecina República, acaba de publicar una circular que inserta *Le Moniteur Vinicole* de París, del 14 corriente, por la cual se pone en vigor la ley de 27 de Julio de 1880, que prohíbe la circulación en Francia de los vinos que contengan más de dos gramos de yeso por litro.

Incluímos para mejor inteligencia, una copia de la expresada circular.

V.

Comprendíase por esta risa, todo el dominio que había necesitado ejercer sobre sí mismo para ir á clavar su puñal en el cuello de la fiera, por sujeta que estuviese entre los lebreles.

Así es, que respondiendo mas bien á esta risa y á este pensamiento, que á lo que acababa de oír:

—Es una cacería no exenta de emociones la del tigre! le dije,

—Las primeras veces sí, dijo Horacio, pero con el tiempo y la práctica se acostumbra uno á todo. En Bengala he ido después á monterías en que he matado diez, doce, y quince tigres, y mi corazón no ha palpitado. Es verdad que se les mata á balazos y desde la espalda de un elefante.

Ahl! ya me contaréis una de esas cacerías.

—Yó?

—Sí, vos.

Horacio meneó la cabeza.

—No.

—Y por qué no?

—Pídsele á Mery. Él tiene arrendada la caza de la India, desde Bombay á Cachemir, y desde Chandernagar á Nepal, como Bertrand la de Rambouillet. Si llega á saber que le he matado uno de sus tigres, me citará á juicio.

—Pues bien, se lo diré á Mery.

Folleto de EL LIBERAL. F-5

LA CAZA DEL ELEFANTE

por ALEJANDRO DUMAS

como si hubiera comprendido el animal que venia su mayor riesgo de la parte del hombre.

Sus amarillos ojos brillaban como dos carbunclos, y una furiosa baba se desprendía de sus entreabiertas mandíbulas, enseñando una doble hilera de blancos y aguzados dientes.

Empecé por clavar mi vista en la suya. No ignoraba yo que mientras tenga el hombre firmeza para fijar su vista en la del león, el tigre, ó la pantera, esta firmeza impone al animal por feroz que sea.

Pero si descubre en el ojo del cazador la menor duda, la menor vacilación, si esta mirada se separa una sola línea del rayo de su órbita, el hombre es perdidol de un salto, se arroja la fiera sobre él, y de una dentellada es muerto.

Me hubiera sido muy fácil llamar y pedir auxilio. Ya sentía á mi alrededor troncharse los juncos y oía la voz de los cazadores que se iban aproximando, animándose los unos á los otros, pero me duraba todavía el rubor de mi vacilación.

Ahora bien, como esa noticia nos viene cuando ya la vendimia ha llegado á su promedio, son incalculables los perjuicios que se nos irroga, pues la mayor parte de los vinos elaborados, están enyesados á un tipo mayor de los dos gramos que fija la Ley indicada. Además de que una gran parte de ellos, por su propia naturaleza contienen mayor cantidad de la expresada sustancia.

Haciéndonos eco de los vinicultores todos, rogamos á V. E. se sirva interponer su mediación, para que tanto por lo tardía que ha tomado esa medida el Gobierno francés, como por los grandes intereses que se ven comprometidos, procure que se modifique en un sentido más lato, ó que se aplaque su aplicación al próximo año.

Dios guarde á V. E. muchos años.—Alicante 22 septiembre 1886.—Excelentísimo señor.—Alejandro Harmsen.—Juan Leach.—Luis Penalva.—Juan Ramos.—Enrique Carratalá.—Excelentísimo señor ministro de Estado.

Más no satisfecho con esto el Sr. Harmsen, y teniendo que la tramitación que necesariamente había de llevar esa exposición pudiera hacer inútiles sus esfuerzos, por pasarse el tiempo oportuno de la recolección y exportación, extractó en un extenso telegrama dirigido al Sr. Moret, ministro de Estado, el anterior documento, recomendándolo eficazmente.

El Sr. Moret, que por su parte mira con preferente atención todo aquello que se relaciona con Alicante, contestó al señor barón de Mayals, con el siguiente telegrama:

«Madrid 24 septiembre 1886.—Ministro de Estado al barón de Mayals:

Recibida comunicación referente á los vinos enyesados. Renuevo al Embajador en París las instrucciones que ya tiene en este asunto, y que responden completamente á sus deseos.—MORET.»

Posteriormente se ha sabido en esta capital, por telegrama particular, procedente de Francia, que las activas gestiones de la Embajada española en París, han dado por resultado el que el Gobierno francés haya aplazado por un año más la aplicación de la Ley en cuestión, que de entrar en vigor en las presentes circunstancias, hubiera producido la perturbación y hasta la ruina de los intereses vinícolas de España, y particularmente de esta provincia, lo cual ha podido evitarse, gracias á la actividad y buenos oficios del señor barón de Mayals.

Por esto, y á un á riesgo de ofender la modestia de dicho señor, nos complacemos en hacer pública la marcha que ha llevado tan importante asunto, en el que ha desempeñado nuestro amigo un papel tan principal y tan eficaz.

Los hombres que entienden la política como el Sr. Harmsen, son los que satisfacen á los pueblos, pues la mejor política es aquella que tiende directamente á la defensa y fomento de los intereses morales y materiales del país.

Reciba, pues, el señor barón de Mayals, nuestra más sincera felicitación, la cual hacemos extensiva al señor ministro de Estado y al Sr. Albareda, dignísimo representante de España en París, por el inmenso beneficio que acaban de reportar á nuestra provincia, la cual tenemos la seguridad les guardará por ello eterno reconocimiento, como se lo guardan siempre los pueblos á aquellos que, como estos ilustres políticos, consagran su actividad y su inteligencia, al engrandecimiento, la prosperidad y el bienestar de aquéllos.

SUETOS POLÍTICOS

Según *El Liberal*, ha llamado la atención una larga conferencia celebrada después de la venida de la corte, entre los Sres. Alonso Martínez y general Martínez Campos, y otra

—Y estad seguro que os lo contará mucho mejor que yo que la conozco por experiencia. ¿No os ha mandado á decir el Pachá de Egipto con motivo de vuestro *Viaje al Sinai*, que érais el viajero que mejor había visto el Egipto, donde jamás habeis puesto los pies?

—Es verdad; pero yo tenía á mi lado á Dautzas, que le conocía como pintor, como viajero y como hombre de talento.

—Es muy posible... Dadme una taza de té.

—Y vos el fin de la caza!

—Descuidad que no os haré gracia ni de un gato salvaje.

—Despojaron los negros el cadáver, contínuo y me entregaron la piel.

Por mucha hambre que tuésviemos ya comprendereis que no podíamos comer tigre; necesitábamos otro cualquier animal, que saciasse nuestro apetito.

No habría pasado cinco minutos, cuando empezaron de nuevo á latir los perros.

Pero esta vez se alejaron los ladridos rápidamente.

—¡Un venado! señores, atención! gritó sir Williams. Ese es nuestro almuerzo! Preparad las parrillas y asadores! Habrá para todos!

De repente cesó el ruido.

—¡Bueno! continuó sir Williams; ya está acorralado... esos lebreles son magníficos perros, querido Horacio; yo creo que alcanzarían á un hipopótamo en el fondo del Ganges.

¡A la caza, caballero, á la caza!

Ahora fué sir Williams quien llegó prime-

de éste con algunos ex-ministros del partido fusionista, después de aquélla.

Como á éstas hay que agregar otras que de dos días á esta parte se vienen celebrando entre importantes elementos de la situación, no es extraño que se formulen muchos juicios sobre el desarrollo que en breve plazo puede tener la política.

Las oposiciones, que de todo tratan de sacar partido, parecen interesadas en dar importancia á estas entrevistas, en el sentido de que son precursoras de acontecimientos importantes en la marcha de la situación.

Leemos en *La Epoca*:

«Los carlistas residentes en la frontera, han despertado de su inacción, con motivo de los últimos sucesos, según allí se dice, y piensan obsequiar con un almuerzo al marqués de Cerralbo.

Pero hasta ahora se mantienen en actitud pacífica.»

Hacen bien. Así no pagarán los vidrios rotos.

Dice *El Diario Español*:

«Han vuelto los periódicos á hablar de reconciliación entre los Sres. Cánovas del Castillo y Romero Robledo.

¡Qué le hemos de hacer!

No vamos á estar todos los días desmintiendo á cuantos escriben ó hablan sobre el particular.

Hay muchas leguas de arena en el camino, y sabido es que en los arenales se anda poco y por lo general dando tropezones.»

Por lo que se vé la brecha entre ortodoxos y romeristas no tiene trazas de realizarse, pues el mismo órgano del Sr. Romero no parece dejar de reconocer que el partido conservador hace mucho tiempo anda dando tropezones y como hay muchas, muchísimas leguas de mal camino, uniéndose y sin unirse, tardarán por ahora en ver realizado su deseo de escalar el poder.

En la prensa de Madrid leemos ha sido elevada á prisión la detención que venía sufriendo el director de *El Liberal*, Sr. Anchorena. En el auto en que así se acuerda, se consigna la no admisión de fianza.

Lo sentimos.

Copiamos de *La Opinión*:

«*El Día* ha recordado los discursos del señor Ruiz Zorrilla cuando era Presidente del Consejo de un Rey, contra los republicanos que querían, no conspirar, sino proclamar legalmente la república después de la abdicación de D. Amadeo.

Decía el conspirador actual:

«Yo dejo á cada uno su opinión: aquí hablo por mi propia cuenta; los que así piensan (los republicanos), es que desean que cuanto antes desaparezca la libertad del país; es que desean que cuanto antes venga el caos, del cual ellos creen sacar la luz, del cual yo creo que no la sacará nadie, porque yo creo que si este hecho (la república) se llegara á verificar, no hemos de alcanzar nosotros... las edades son distintas: tomaré como tipo la mía, y no soy viejo, no he de alcanzar yo á ver ni días de paz, ni de prosperidad para este país, ni días de justicia, ni días en que pueda aspirar á lo que todos desearnos.»

El Sr. Ruiz Zorrilla, en 1873, creía que ni paz ni justicia, ni orden, ni nada podría dar la República, ni entonces ni en muchos años, en todos los que le quedaban á él de vida.

Los infelices que faltan á la disciplina y arriesgan la cabeza instigados por el Sr. Ruiz Zorrilla, ya saben por este párrafo para qué mueren... para establecer el desorden y la guerra civil y la ruina.

ro, y cuando le alcanzamos, ya limpiaba su cuchillo.

Un enorme venado estaba tendido á sus pies, jadeando y palpitante con sus últimas convulsiones.

Nuestros negros koulis, ó zangubares lanzaron gritos de alegría. Como lo había dicho sir Williams, había carne para todos.

Apoderáronse de él, le cocieron, y una hora después saboreábamos los pedazos del pobre animal que tan lleno de vida estaba un cuarto de hora antes.

—¿Y estaba bueno?

—Yo no sé si estaba bueno, ó era el hambre, pero ayer decía yo á Verdier, que nos servía un pésimo asado.—Querido, id á Ceilán, y apesar de cuanto diga Brillat-Savarin, aprendereis vuestro oficio!

—¿En suma?

—Lo hallé excelente! de eso solo me acuerdo. Concluido el almuerzo, montamos á caballo, y emprendimos el camino de Bittenne.

No se encuentran elefantes sinó entre Bittenne y Badula.

A un cuarto de legua del sitio de nuestro almuerzo, hacia el camino un brusco recodo. Y al acercarnos á este recodo empezaron los caballos á dar señales de inquietud.

Al llegar á él, mi caballo, que iba el primero, se encabritó!

Mi *horse keeper*, —se llamaba así el negro que llevaba la brida—me dijo entonces que sin duda había olfateado algún elefante.

La llegada del Sr. Salmerón á Madrid es asunto que se sigue con interés.

Dicho personaje político se muestra reservadísimo, con cuantos procuran averiguar sus impresiones y sus juicios respecto de lo ocurrido en estos días.

El día de ayer lo dedicó á conferenciar con sus correligionarios para enterarse bien de todos los detalles de la sublevación.

El Estandarte dice que cuando se serenen los tiempos y la calma se imponga á todos los ánimos, tratará con oportunidad de juzgar la conducta del gobierno en estas críticas y difíciles circunstancias.

Nos parece muy bien el criterio del colega conservador, teniendo el partido liberal y con él el país la ventaja de haber juzgado hace mucho tiempo á los amigos y correligionarios de tan cauto y previsor compañero.

ECOS LOCALES

Ha sido nombrado aspirante de primera clase á oficial de la Tesorería de Hacienda de esta provincia, D. Francisco Miguel Parra, por salida á otro destino de D. Luis Marco que lo desempeñaba.

Ha sido promovido al empleo de comandante, con destino á la comandancia de carabineros de Alicante, el capitán D. José Molto y Sáenz.

Ayer tomó posesión del cargo de portero primero de esta fábrica de tabacos, nuestro correligionario D. Vicente Zaragoza Espinosa.

Ayer regresó de baños, nuestro dignísimo Gobernador civil, D. Constantino Armesto, encargándose del mando de la provincia.

Se ha ampliado el plazo señalado para sacar las cédulas personales sin recargo, hasta el día 31 de octubre próximo.

Ha sido declarado cesante, un guardia municipal, por faltas cometidas en el desempeño de su cargo.

En el tren correo del domingo salió con dirección á Madrid nuestro querido amigo don Blas de Loma y Carradi, acompañado de una de sus hijas.

Al Sr. Corradi le lleva á la Corte la gestión de importantes asuntos íntimamente relacionados con la industria vinícola de esta provincia.

Ha regresado á esta capital el señor marqués de Benalúa.

Le han sido concedidos quince días de licencia para San Juan, al teniente de la Guardia civil de Badajoz, don Francisco Sellers Sales.

Los vecinos y las gentes todas que acudieron el domingo último al paseo de los Mártires, se quejaban del estado de suciedad, y la cantidad tan grande de polvo que había en la carretera contigua á dicho paseo, en especial delante del Casino.

Es lamentable en extremo el abandono en que de algun tiempo á esta parte se tiene la limpieza de las calles de esta capital.

Ha llegado á nuestras noticias que el infatigable y celoso concejal don Francisco P. del Pobil, presidente por delegación de la comisión de ornato, se ocupa activamente en la confección de varios proyectos, cada uno de los cuales encierra una mejora ó reforma de verdadera importancia y utilidad para esta capital.

Uno de estos proyectos es tan conveniente

Empleé todos los medios posibles, rodillas, espuelas y látigo para obligar á mi caballo á continuar su camino; pero no quiso dar un paso mas.

Mi *horse-keeper* le tomó del bocado. Yo salté á tierra, con mi escopeta en la mano, y volví el recodo.

No se había equivocado el negro. Tenía á cien pasos de mí uno de esos elefantes cantoneros que emplean allí en la composición de los caminos.

Con su paso tranquilo y regular arrastraba uno de esos inmensos cilindros de hierro con que acostumbran á nivelar en Europa la grava de los boulevares y la tierra de los jardines. Habrían sido precisos ocho ó diez caballos para tirar de tan enorme máquina, y él la llevaba sin notar al parecer que estuviese enganchado en semejante artefacto.

Otro elefante trasportaba grandes piedras cortadas de las rocas, é iba alineándolas á la orilla de un derrumbadero, cuyo parapeto trataba de hacer.

A la vista de los caballos llenáronse de espanto ambos elefantes; porque conviene dejar sentado, como una verdad poco conocida, que de que podrán aprovecharse los Bufones futuros, que los elefantes tienen tanto miedo de los caballos como los caballos de los elefantes; y si por ambas partes no hubiesen sujetado los conductos á los unos y los *horsekeepers* á los otros, se habrían seguramente vuelto los caballos á Nuera-Ellia, y los

que debieran apurarse todos los medios para su realización.

Consiste éste en la construcción de un gran depósito para contener las aguas que en gran cantidad llegan á la plaza de Ruiz Corbalán procedentes del nacimiento de Bonivern, y la colocación de tubería y bocas de riego á lo largo del paseo de la Esplanada, para lo cual hay desnivel y presión bastante.

No necesita encomiarse lo conveniente que sería esta instalación, pero resulta que no hay fondos para llevarla á cabo, haciéndose así infructuosos los esfuerzos y la iniciativa del Sr. Povil, privando al propio tiempo á la población de aquellos beneficios, sin que nadie piense en arbitrar fondos.

El sargento segundo de carabineros, Bernardo Francés Igeldo, ha sido destinado á la comandancia de Alicante.

También ha sido destinado á la quinta compañía de Murcia, el guardia segundo de la de esta capital, José Rodríguez García.

Desde el 20 al 26 del corriente, se han verificado en la Caja de Ahorros de esta capital, 351 empeños en alhajas y ropas, importando 8.456 pesetas, y 227 desempeños, importando 4.914 pesetas; y en la sección de ahorros se han hecho 68 imposiciones, importando dos mil nuevecientas cincuenta y cuatro pesetas, 75 céntimos, y 12 reintegros, importando 2.939 pesetas, 52 céntimos.

En el Instituto provincial de 2.ª enseñanza de esta capital se observa un movimiento extraordinario de estudiantes que van á hacer su matrícula; esta escude ya á la de los anteriores años, siendo de esperar que en los dos días que quedan aumente mucho mas.

El día 30 quedará definitivamente cerrada la matrícula ordinaria.

Una importante casa de comercio de esta ciudad ha encargado á París una máquina eléctrica de gran potencia, con objeto de iluminar por este sistema un nuevo establecimiento que está montado dicha casa.

Ha regresado de su expedición veraniega á Almansa su pais natal, el ilustrado catedrático del Instituto de esta capital D. Niceto Cuenca, acompañado de su distinguida familia.

De *Buenas Noches*:

«Ayer se le extravió al director, Sr. Figueras, una cartera de bolsillo, imitación piel de Rusia, conteniendo su cédula personal, varias tarjetas, un billete de Banco de España, de cincuenta pesetas y otro de veinticinco. Suplicamos á la persona que la haya encontrado se sirva devolverla, si lo tiene por conveniente á su redacción, plaza de Isabel II, número 6, ó en el domicilio del Sr. Figueras, Puerta de Alcoy, 3, 2.ª, derecha.

Agradeceríamos á nuestros colegas locales la reproducción de este suelto.»

Ayer se vendió en el mercado de esta capital carne de los toros muertos en las corridas últimamente verificadas en Yecla.

Creemos que el Ayuntamiento debiera vigilar con cuidado y reglamentar la introducción de carnes muertas para el consumo público y más los que como éstas vienen de tan larga distancia.

En la carretera de la Esplanada, y junto al sitio que ocupó la antigua vía del puerto, ha quedado una acequia descubierta que ofrece peligro para los carruajes que transitan por aquel sitio.

Hace tres meses que comenzaron esas obras, con cuyo tiempo hay más que suficiente para que se hubieran terminado por completo, y sin embargo para lo que afecta al tráfico y co-

elefantes á Bittenne.

No habiendo visto nunca emplear ios animales en ocupaciones humanas, no dejé de llamarme la atención este elefante cantonero ó albañil. Posteriormente he tenido amplia ocasión en Bombay para apreciar su inteligencia.

Aquí se les ocupa particularmente en apilar troncos de árboles de inmenso tamaño, trabajo que les entretiene desde las seis de la mañana hasta las seis de la tarde. Para colocar estos troncos de árboles sería necesaria la fuerza de veinte caballos ó el empleo de una máquina.

El elefante coje el tronco con su trompa, le levanta como una arista, y á una señal de su guía, le coloca delante ó detrás, á derecha ó izquierda.

En las doce horas que está ocupado hace el trabajo de cincuenta hombres. Al medio día y á las siete de la tarde, come: á la una vuelve al trabajo, y á las siete se acuesta.

Al oír la primera campanada de las doce ó de las seis, se para el elefante, y nada en el mundo, ni amenazas ni caricias, le harían continuar su tarea.

Si le pilla levantando un tronco, no le levanta, y si ya le tiene casi suspendido, le vuelve á dejar en tierra.

Al día siguiente, si es por la tarde, ó una hora después, si es al medio día, volverá á tomar el mismo árbol, nunca otro, y le llevará al sitio que debió ocupar la víspera, ó una hoy

modidad del público están lo mismo que el primer día.

Aunque según parece se ha adoptado el sistema de no hacer caso de la prensa, esto no ha de obstar para que nosotros nos hagamos eco de las quejas y necesidades del vecindario.

En el tren correo de ayer regresó a Aliante nuestro querido amigo don Antonio Terol, después de una larga expedición de caza en las llanuras de la Mancha.

En virtud de lo dispuesto por Real orden de 21 de Agosto último, la Dirección general de Rentas estancadas ha señalado el día 15 de noviembre próximo venidero y hora de una y media á dos de la tarde, para celebrar la subasta pública con objeto de contratar las obras necesarias para el abastecimiento de agua á los talleres de picado de las fábricas Nacionales de tabacos de Alicante, Coruña, Gijón y Cádiz, cuyo presupuesto de contrata importa la cantidad de 32.414'47 pesetas.

La subasta se verificará en la Dirección general de Rentas.

Se encuentra enfermo de algún cuidado el hijo menor de nuestro particular amigo, don José Valeriola, vice-secretario de la Audiencia de esta capital.

Desearnos vivamente el pronto y completo restablecimiento de tan precioso niño.

Hoy se verá en juicio oral y público ante la Sección Segunda de la Audiencia de lo criminal, una causa procedente del Juzgado de Dolores, seguida contra Francisco Segura Serna, por disparo de arma de fuego á José Cerdá Pérez.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Ha sido nombrado administrador subalterno de Rentas estancadas de Pego, D. José Pastor Ortola, con el sueldo de 1250 pesetas anuales y fianza de 9400 pesetas efectivas.

Se ha constituido el ayuntamiento de Petrel, eligiendo alcalde á D. José Rico, primer teniente, á D. José Mañez Martínez; segundo, á D. Emeterio Maestre Candell, y síndicos, á D. Pedro Payá y D. Bartolomé Maestre.

Se halla vacante la secretaria del ayuntamiento de Almoradí, dotada con 935 pesetas.

Se admiten solicitudes en el plazo de treinta días.

Dicha plaza la desempeña interinamente, D. Mariano Davó.

El ayuntamiento de Elda, ha elegido alcalde á D. Miguel Amat; primer teniente, á don José Linares; segundo, á D. José Chaves Rico, y síndico, á D. Juan José Guarinos.

En la ciudad de Elche han principiado los trabajos para construir un barrio en la parte levante de la población, cuyo barrio consistirá de un número considerable de casas, las que podrán ser adquiridas por acciones pagaderas en varios años.

Es plausible la idea, bajo todos conceptos, pues además de proporcionar habitación á muchas familias obreras, que están morando en viviendas mal acondicionadas, por ser escasas las habitaciones para el aumento de población que se nota en aquella ciudad, procura á la vez el que cómodamente puedan adquirir, y sin grandes sacrificios, la propiedad de un modesto hogar, que de otro modo no le sería fácil lograr jamás.

Los iniciadores de tan laudable pensamiento, son los acaudalados propietarios de aquella localidad, D. José Ramos Maestre y don Antonio Soriano.

Han ingresado en el manicomio de Elda las dementes Francisca Vilaplana Blanquer y Camila Berenguer Miró, naturales de Alcoy.

En la mañana del sábado tomó posesión el nuevo Juez de 1.ª instancia de Elche D. José Larrumbide.

Al acto asistieron todos los curiales, saliendo altamente complacidos de las relevantes dotes que adornan á dicha autoridad.

Por nuestra parte le enviamos la más cordial enhorabuena por su ascenso y toma de posesión.

Por el Ayuntamiento de Benjama se ha pedido autorización para construir un camino que desde aquella villa termine en la estación del ferro carril del indicado pueblo.

En Benimarful habrá fiestas á la Virgen del Rosario, en el primer domingo de Octubre.

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 26 septiembre de 1886.

Doz palabras de política.—Llegada del rey y Consejo de ministros.—El brigadier Villacampa.—Sobre los prisioneros.—La Bolsa.

Señor Director de EL LIBERAL.

Aunque mucho podría decir en esta sobre la probable sustitución del Ministerio, nada me es posible concretar, teniendo en cuenta

las advertencias del capitán general, única autoridad que hoy asume las atribuciones gubernamentales.

Empleando, pues, la reserva consiguiente, diré que es muy probable que dentro de pocos días sufra el Ministerio una ligera modificación, saliendo aquellos elementos cuya afinidad á ciertas ideas, impide que continúen al frente de sus departamentos respectivos.

Por lo demás, los rumores políticos, no dicen otra cosa, sino que las Cortes no se abrirán hasta mediados de noviembre, fecha en que el gobierno, modificado ó íntegro, presentará todas las reformas que ha prometido al país.

Y nada más de política sucede.

Ayer llegó á Madrid el rey y su real familia. En la estación del Norte fueron recibidos por comisiones, que dieron un viva á la reina y á su augusto hijo.

En el trayecto que media entre la estación y palacio, la familia real fué objeto de muestras de respetuosa simpatía.

Después de la llegada á palacio, los ministros se reunieron en Consejo, que duró próximamente una hora.

Como en las reuniones anteriores, los ministros han guardado absoluta reserva sobre lo tratado en el Consejo.

El único indicio que del mismo he podido observar, es una conferencia sostenida en la Plaza de Palacio entre los Sres. Alonso Martínez, Sagasta y general Pavía; conferencia que ha terminado con vivos movimientos, y con la marcha del capitán general hacia el Ministerio de la Guerra.

Aunque algunas versiones declaran que el brigadier Villacampa ha sido trasladado al hospital, es positivo que continúa en las prisiones de San Francisco, pues ayer recibió á su hija, la cual visitará hoy á los ministros de Fomento y Hacienda.

Así se aseguraba esta tarde.

Mucho y nada se habla sobre la suerte reservada á los militares presos por la abortada insurrección.

Las corrientes dominantes pueden figurárselas desde luego sus lectores.

Sin embargo de esto la previsión de las leyes y la rectitud de sus intérpretes fallarán muy en breve sobre tan delicado asunto.

Las últimas oscilaciones de la Bolsa han producido quiebras que afortunadamente nos saldrán á la superficie.

Prueba de lo dicho es que un solo especulador comprometido por 35.000 pesetas, ofrece 8.000 para pago de 125.000.

Últimas notas: Corre el rumor de que pasado mañana presenciara Madrid un tristísimo suceso.

Dicen del extranjero:

En algunos puntos de Italia se han celebrado ruidosos meetings, pidiendo la inmediata expulsión de los jesuitas. Créese que los manifestantes lograrán su propósito en breve plazo.

En Ferrara se ha presentado un individuo que lleva 20 días sin dormir. Según noticias dicho individuo pretende hacer un experimento alargando sus prolongadas vigiliat.

Y nada mas por hoy.

Suyo afectísimo,

EL CORRESPONSAL.

DE AQUÍ Y ALLÍ

La viudez de las mujeres indias

Un periodista indiano, M. Deveudra Das, comunica á la *Nineteenth Century* interesantes detalles acerca de la cruel situación en que la costumbre coloca á la viuda en la India. Después de leídos aquellos, compréndese el por qué la desgraciada viuda prefería la muerte á su miserable existencia, y se inmolaba sobre la tumba de su marido, cuando el Gobierno británico no había cerrado aún esa verdadera puerta de refugio.

El legislador de las Indias, Manou, que vivió cinco siglos antes de la Era cristiana, ha formulado los deberes de la viuda del modo siguiente:

«Que macere su cuerpo, viviendo exclusivamente de raíces, frutas y flores. Que, muerto su marido, no pronuncie el nombre de otro hombre. Que, hasta el fin de sus días, perdone las injurias, se emplee en los trabajos más duros, evitando toda clase de placeres y practicando las reglas de incomparable virtud seguidas por los esposos verdaderamente digno de este nombre, las que se dedican á un solo hombre. La virtuosa viuda que se consagra á tantas austeridades está segura de ir al cielo. La que contrae segundas nupcias, se deshonra y se cierra el reino de Dios.»

La cuestión de saber si las vedas y los comentarios védicos prohíben formalmente á la viuda el contraer segundas nupcias, es objeto de controversias entre los teólogos de la India; pero es cierto que esta cruel costumbre rige desde los tiempos de Manou, cuyos preceptos no han sido discutidos jamás. En la India hay la costumbre de casarse

muy jóvenes, exagerando de este modo la crueldad de viudez.

En efecto, los hombres se casan apenas llegan á los veinte años con niñas de doce y trece. Sucede con frecuencia que el marido muere poco después de casarse, y en este caso, su pobre mujer encuéntrase iniciada en los horrores de la viudez, cuando apenas ha salido de la infancia. También ocurre que cuando las relaciones amorosas son positivamente formales, al morir el novio, á la novia se la considera como viuda, condenándola á soportar toda su vida el carácter de tal.

Puede decirse, sin exageración, que la felicidad terrestre de una mujer nacida en la India, cualquiera que sea su rango y fortuna, concluye tan pronto como se muere su marido.

Cuando un hombre muere, sus parientes y amigos le lloran (cosa muy natural), y expresan el más grande y vivo dolor; pero nadie mide el abismo de miseria en que acaba de caer su joven esposa, muchas veces demasiado joven é inexperta para afrontar los cuidados ordinarios de la vida.

Apenas el marido exhala el último suspiro, arrancan á la desgraciada viuda todas las insignias de la dignidad conyugal: el brazalete de hierro, los polvos rojos de que se serviera para empolvar su cabellera, la pedrería, etcétera, todo desaparece para siempre. El martirio y penalidades que se impone, hacen bien pronto cambiar el brillo de su juventud; después tornase desconocida, y no vuelve á parecer la hermosa criatura que pocos días antes admiraban, con su pintoresco traje. Por atroces que sean las prácticas impuestas por la costumbre, tiene que sufrirlas ó perder su reputación, cosa peor que la muerte á los ojos de un indio. El primer periodo del duelo dura un mes para los *kayasths* de Bengale, la clase más numerosa é influyente, y diez días para los *brahmanes*.

Durante este periodo, la viuda vése obligada á preparar ella misma su almuerzo, ó por mejor decir, su única comida cotidiana, compuesta de arroz con agua, algunas legumbres y leche; no puede, bajo ningún pretexto, probar carne, ni pescado, ni huevos, ni golosina alguna. Le está igualmente prohibido peinarse ni usar perfumes en su tocado. Tiene que llevar día y noche el mismo *sari*, y rehusar el placer y la comodidad de la cama, durmiendo en el suelo. Tampoco puede secar su cabellera al sol, después de la matinal ablución que tiene que hacer antes de tomar alimento. Existe la creencia de que cuantos más sufrimientos y privaciones rodeen á la pobre viuda en el primer mes, más pronto llega al cielo el alma del marido.

Pero su verdadero martirio no comienza hasta que pasan los primeros treinta días. No puede tomar parte en las reuniones sociales ni en las fiestas religiosas. Si hay una boda en la casa, tiene que abstenerse de tocar ninguno de los accesorios empleados para la ceremonia: se la considera como un *sér que trae la mala sombra*. Especialmente si no tiene hijos y está condenada á pasar su vida con la familia del difunto, como sucede á menudo, su existencia es un largo suplicio y una constante humillación. Los demás individuos de las familias pueden reunirse, dar fiestas ó asistir á las de sus amigos: ella tiene que quedarse en casa y meditar en la soledad sobre las amarguras de su triste condición. Dos veces al mes tiene la obligación de someterse á un ayuno riguroso, lo que se llama *ekadesi*, es decir, en sanscrito, el *onceno*, por ser el día fijado para el ayuno el oncenode cada una de las quincenas del mes.

Vése con frecuencia en las casas indias una mujer seca y enferma, con los pómulos salientes, con los ojos saltones, tendida sobre el suelo en medio de sus hijos. Es una viuda en su día de ayuno. El calor volcánico del estío en la India pesa sobre ella, entre la fiebre y la enfermedad. Tiene sed, y daría todo lo del mundo por algunas gotas de agua: apenas tiene fuerzas para suplicar que la den de beber; pero sus hijos la rodean, para impedirle semejante sacrilegio. «Querida madre, hoy es el *ekadesi*; no podéis beber agua...»

La pobre mujer delira; ha perdido la memoria. Implora á sus hijos. «¡Me muero, si no me dais de beber!» exclama ella.

Sus hijos se desesperan, vierten lágrimas de sangre: pero no osarían satisfacer el deseo de su madre por nada del mundo, y se contentan consolándola diciéndola que al llegar el día podrá beber... ¡Cuántas veces al rayar el día, la desgraciada mujer ha muerto de sed y de inanición!.

SE ALQUILA

Un barracón-almacen, grande, en la calle de Ramales.

Darán razón, en el despacho de los señores D. P. R. Dahlander y compañía.

Compañía de vapores del Excelentísimo señor Marqués de Campo.

Servicio regular entre Alicante y Orán. El magnífico vapor español CARIDAD

saldrá de este puerto directamente para Orán todos los martes á las seis de la tarde, haciendo la travesía en diez horas.

Admite carga y pasajeros. Se despacha en las oficinas del excelentísimo señor marqués de Campo, en esta capital, Esplanada, 15, bajo.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA DE AYER

	Fechas	Papel	Dinero	Obs.
Londres	90 d.	»	»	»
París	8. d. v.	4'92	»	»
Mar. Cette	»	1'92 1/2	»	»
Havre	»	4'92 1/2	»	»
Madrid	»	»	»	»
Barcelona	»	»	118	»
Cádiz	»	»	114	»
Málaga	»	»	114	»
Sevilla	»	»	114	»
Valencia	»	118	»	»
Murcia	»	»	»	»
Orhuela	»	112	»	»
Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.				

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer:

Barómetro	766'31
Termómetro	26'0
Viento	NE. Brisa.
Atmósfera	Despejada.
Mar	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	27'6
Idem mínima durante la noche	15'2
Evaporación en milímetros	4'43

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES ANOTADAS EN EL DIA DE AYER

Defunciones.	
Varones	1
Hembras	1
Total	2
Nacimientos.	
Varones	3
Hembras	3
Total	6

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Salomón.

SANTO DE MAÑANA.—San Miguél.

ÚLTIMA HORA

Telegrámas de "La Tarde."

Madrid 27 (2 t.)—Ha salido para París la reina doña Isabel.

Salmerón defiende á Villacampa.

Existe diversidad de criterios entre los ministros.

Es inmejorable la salud pública en toda España.

Madrid 27 (2'5 t.)—El banquete celebrado en París en honor al Sr. Cánovas, ha sido espléndido.

Asistió Mr. Freycinet.

En diversos puntos de España se están redactando exposiciones de indulto para los sublevados.

El señor Montero Rios regresará á Lourizan.

Madrid 27 (3 t.)—Se ha levantado una partida en Gerona.

Perseguida activamente por las tropas, ha sido derrotada internándose los fugitivos en Francia.

El capitán Casero se encuentra en Portugal. El teniente Gonzalez preso en el cuartel de San Francisco, se halla indispuesto.

Telegrámas del Casino.

Madrid 27 (5'30 t.)—Salmerón renunciado defensa. Partida 30 Gerona internados Francia. Figaro desmiente carta Zorrilla. Bolsa: 62,65.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO de Vicente Botella y Serra. Ángeles, 14.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombrereras.
Planchas vapor.
Idem ordinarias.
Grifos superiores.
Ata-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Fenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camas.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI, id., id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Randerá y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas.
Ha has.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Ba renas.
Berbiquis.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

Guano reforzado

de la London Manure Company Ltd.
Se vende á 30 pesetas 100 kilogramos, en casa de D. Francisco M. Laguillón, Alicante.

Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS
J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella", se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cette, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.
Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

Quien se apresura gana

Hemos adquirido todo el género de una reputada fábrica de plata-anglo-británica, por la mitad del precio regular, por lo cual podemos ofrecer, mientras dure el acopio

por sólo 30 pesetas

franco para toda la España un servicio de mesa de plata británica muy sólido, de plata anglo-británica fina, garantida la blancura para diez años:

- 6 cucharillos de mesa con hojas de acero excelentes.
- 12 (6 cucharas y 6 tenedores.)
- 12 (6 cucharitas de café y 6 para huevos)
- 12 (6 copitas para huevos, magníficas, y 6 porta cuchillos)
- 2 (1 cucharón y 1 cucharita de leche.)
- 2 (1 azucareta y 1 tetera.)
- 6 tazas "Austria", finamente cinceladas
- 6 platos magníficos para fruta con figuras indias ó japonesas, artísticamente ejecutadas.
- 2 candelabros de salón, de hermoso aspecto.

60 objetos en todo, que habian costado antes 100 francos, y que ahora se dan por sólo 30 pesetas. En el caso que la mercancía no conviniese, el dinero recibido será devuelto en seguida. Resulta de esto que no se arriesga nada haciendo un pedido. Polvo para limpiar: 25 céntimos. Al pedido debe acompañar, en carta certificada, un billete del Banco de España de 25 pesetas y las 5 restantes en sellos de correo españoles; y ser dirigidos al

Bureau universel d' Expedition

(autorizado por el Tribunal de Comercio) VIENA (Austria)

Ottakringer-Strasse, 140.

El envío de los géneros no tarda más que una semana.—Ojo! Otras plazas anunciadas con el nombre de "Alfenide", es imitación sin valor, lo que se advierte al público, para no comprarla.

SERVICIO ESPECIAL

para el transporte de vino en pipas, por la combinación de los Sres. Ang. Vinyes, Reste y compañía, durante la campaña 1886-1887, por los vapores

TABAGO, de 800 toneladas.

EGYPHTIEN, de 600 id.

MICHAEL KROHN, de 700 id.

Viajes rápidos y directos desde Alicante á Cette. Tarifa especial para París.

Francos, 5'10 hectólitro, desde bordo Alicante.

Para más pormenores dirigirse á D. Francisco M. Laguillón, Alicante, quien facilitará además todas las tarifas combinadas, aplicables á todas las estaciones de los ferro-carriles de Francia.

GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas, 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas, 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona con adornos de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosol charol, escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas, 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines, 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 25. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés, clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero tafílete, con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero tafílete, imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales.

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricanets y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

Precios de suscripción

En Alicante: un mes, 1'75 pesetas. — Un trimestre, 5. — Fuera de la capital, un trimestre, 5'75. — Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular, á precios módicos y convencionales.

Puntos de suscripción

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, número 14.

SAN LUIS GONZAGA

Bajo la dirección de D. Cosme Javaloyes Pascual, presbítero
Alicante, Mayor, 5.—Entrada: Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, Dibujo y Música. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. El Administrador de este Colegio, D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

Tercianas, cuartanas, diarias

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

Denticina infalible

del Palacio-Laboratorio de P. F. Izquierdo, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la «infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 rs.

Ni un solo niño muere de lo dentición si se usa oportunamente, y los salva en la agonía, los desencaija, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la «dentición penosa», la diarrea que les aniquila; las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por menor, Sacramento, 2, Madrid; Alicante, Soler y todas las principales boticas.

Chocolates, té, cafés y tapioca DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

26 medallas de premio.

Venta en el año 1885: 4.000.000 de chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 grs. Exijir la verdadera marca. Oficinas: Palma Alta, 8.

JARABE anti escrofuloso tónico reconstituyente

Este precioso medicamento, cuyo estudio y fórmula se debe á un disinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al «aceite de hígado de bacalao» para el tratamiento y curación del «raquitismo, escrofulas, cloro-anemia, linfatismo, desarreglos del ménstruo y vicios de la sangre.

Dosis: Para los adultos tres cucharadas grandes, detrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma puro ó diluido en agua.

Precio: 2 ptas. 50 cénts. frasco.

Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II